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Liebe Mitglieder des Fördervereins der Goethe-
Grundschule Potsdam-Babelsberg, 

zum Ende dieses in mancherlei Hinsicht 
herausfordernden Jahres möchten wir euch über 
unsere Tätigkeiten der letzten Monate informieren 
und einen Einblick in unsere aktuellen Projekte 
vermitteln. Zudem sollt ihr einen Eindruck der 
nächsten, geplanten Aktivitäten erhalten – auch, um 
vielleicht schon mal den Kalender zu zücken und 
euch relevante Daten einzutragen. 

Unser Wunsch ist es, einen erfreulichen 
Jahresabschluss zu übermitteln und das fällt uns gar 
nicht schwer, denn wir als Förderverein haben viele 
schöne Dinge zu berichten. Und damit ersparen wir 
uns weitere Verweise auf betrübliche Situationen auf 
dieser Welt und hoffen, wir können euch ein wenig 
der Freude und des Sinnerlebens rüberbringen, die 
wir durch die Tätigkeit im Förderverein erleben.  

Die „neueren“ Mitglieder unter euch sind mit dem 
Begriff und Konzept des „Zettelgen“ wahrscheinlich 
noch gar nicht vertraut. Ursprünglich gab es mal die 
Idee (und zwischenzeitlich auch Durchführung), euch 
regelmäßig, d.h. mehrfach jährlich mit diesem 
bestenfalls auch noch optisch wunderbar 
aufbereiteten Schriftstück auf dem Laufenden zu 
halten. Die Realität erhielt Einzug und damit die 
Erkenntnis, diese gute Idee nicht immer umsetzen zu 
können, da wir alle ehrenamtlich für den 
Förderverein arbeiten und parallel dazu auch noch 
eigene Jobs zum Broterwerb (und Familie usw.) 
haben und manchmal einfach die Zeit zu knapp ist.  

Hier aber ist nun wieder einer und wir empfehlen 
euch sowieso den regelmäßigen Blick auf die 
Schulhomepage und dort die Seite des 
Fördervereins, um Einblick in aktuelle Geschehnisse 
zu erhalten.  
Wie immer auch hier wieder der Hinweis, dass wir 
uns über konstruktive Kritik oder Vorschläge zu dem, 
was wir machen oder machen können, freuen und 
über aktives Engagement eurerseits natürlich auch 
(siehe auch Punkt 2)! 

Hier unsere Emailadresse: 

verwaltung.fv@goethe-grundschule-potsdam.de 

Viel Spaß nun beim Lesen und herzliche Grüße 

Dana Wenzel, Tina Hempel & Sarah Überall 

Vorstand des Fördervereins  
der Goethe-Grundschule Potsdam-Babelsberg e.V. 
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1. Die vergangenen Monate 

Beginnen wir mal mit dem Grundsätzlichen (wir 
halten es aber kurz hier), nämlich der Frage, was wir 
überhaupt als FV machen. Gerade für die Neuen 
unter euch ist dies eventuell interessant, auch um 
zukünftig eigene Ideen einbringen zu können oder 
aktiv gestalterisch mitzuwirken. 

Unser Selbstverständnis ist und so haben wir dies 
satzungsmäßig auch verankert, dass wir durch 
unsere Aktivitäten Gutes für die Kinder der Goethe-
Grundschule tun. Durch tatkräftiges und/oder 
finanzielles Tun schaffen wir Bildungsmöglichkeiten 
bzw. unterstützen diese, liefern Freude am Spiel und 
versorgen Kulinarisch. Zudem wäre die Schule ohne 
FV tatsächlich gar nicht in der Lage, Spendengelder 
anzunehmen – wir stellen also die Grundlage für 
finanzielle Transfers, die ebenfalls den Kindern 
zugutekommen sollen (z.B. Firmenspenden).  

Konkrete Beteiligungsfelder sind bspw. und wir 
fangen mal "von hinten“ an:  
Im Dezember wurden Übungshefte zur 
Unterstützung der Radfahrausbildung für alle 
Viertklässler*innen, ein neuer, stabiler 
Kleiderständer für all die verloren gegangenen 
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Kleidungsstücke der Kinder und sieben weitere, 
bebilderte Bücher angeschafft, die über berühmte 
Persönlichkeiten auf anschauliche Art und Weise 
informieren. Sie stehen allen Kindern im Sekretariat 
zur Verfügung und erfreuen sich großer Beliebtheit. 
Erst vor wenigen Tagen wurde für die Manga-Fans 
unter den Kindern bzw. für die, die es noch werden 
wollen, eine gesamte Reihe gekauft, die nun im Hort 
ausliegt. Diese wurde über eine 2. Hand-Plattform 
erworben, was zeigen soll, dass wir durchaus im Blick 
haben, wo sich Geld eventuell auch sparen lässt. Und 
wenn es möglich ist, dann kaufen wir vor Ort und 
unterstützen den Babelsberger Kiez. 

Am 19. Oktober fand das Herbstfest des Hortes statt, 
bei dem einige Mitglieder fleißig Pinsel und Kelle 
schwangen und Waffeln backten, mit Puderzucker 
verzierten und Regenwasser vom Dach des Zeltes 
schöpften. Es regnete tatsächlich sehr an dem Tag, 
aber es zeigte sich wieder einmal, wie gut Waffeln 
bei den Kindern ankommen und dass da auch das 
Wetter egal ist.  

Im August versorgten wir im Rahmen der 
Einschulung Kinder und Eltern sowie Verwandte mit 
Getränken und konnten uns so ins Gespräch bringen 
und sogar die ein oder andere Beitrittserklärung 
mitgeben. Die Stimmung unter den 
Standbetreuenden ist immer gut (etwas Anderes ist 
uns zumindest nicht bekannt) und es macht Spaß 
zusammen. Der Vorstand des FV hielt noch eine 
kurze Rede vor den Eltern und Kindern in der Aula 
und verband dies mit der mittlerweile ritualisierten 
Übergabe von Kinderbüchern im Wert von je 100€, 
die die jeweiligen Lehrkräfte vorher aussuchen 
dürfen und die im Klassenraum ihren Platz finden 
werden. Und um das Klassenzimmer direkt etwas zu 
begrünen, so gab es dazu noch einen Blumentopf mit 
Logo des FV und einer Goethepflanze. 

Im Juni erfreute sich der durch Schulkinder initiierte 
Spendenlauf großer Beliebtheit und wir waren baff, 
wie viele Kuchen, Melonen, Kekse, Muffins und 
Gemüserollen von Eltern zur Verfügung gestellt 
wurden! Wir hatten vorher einen großen Aufruf über 
den Mailverteiler gestartet und das Ergebnis war 
imposant. Wir gaben die Appetithappen gegen eine 

kleine Spende ab und konnten damit Einnahmen in 
Höhe von rund 300€ generieren.  

Weitere Ausgaben und Initiativen umfassen 
mitunter regelmäßige Faktoren wie Teilnahmegelder 
für die Matheolympiade „Känguru“, den Englisch-
Contest „Big Challenge“,  den JEKISS-Chor, 
Bastelmaterial und die ein oder andere AG (im 
letzten Jahr war dies die RockPopAchterbahn als 
musikalisches Angebot der Städt. Musikschule). 
Im Hort konnten wir ermöglichen, dass interessierte 
Kinder am Präventionsprojekt „Kleine Helden“ 
kostenfrei teilnehmen konnten.  

Im Rahmen der Mitgliederversammlung im März 
werden wir dann noch vollständiger über die 
Ausgaben und Initiativen informieren; der Blick auf 
die Homepage des FV liefert, wie erwähnt, ebenfalls 
einen oftmals noch genaueren Eindruck dessen, was 
wir machen bzw. gemacht haben. 

2. Engagement 

Was meinen wir damit? Warum gibt es dazu einen 
eigenen Unterpunkt?  
Einen Förderverein gäbe es nicht ohne Freiwilligkeit 
und Ehrenamt. Das fängt schon bei der Gründung an 
(in unserem Fall vor rund 11 Jahren), die damals viel 
Know-How, Zeitengagement und Absprachen 
erforderte und dankenswerterweise darin mündete, 
dass die Goethe-Grundschule bis heute über einen 
Förderverein verfügt. Verschiedene Ämter 
bedurften verschiedener Personen, die ebenfalls 
Zeit investierten und meist erst das Amt verließen, 
wenn auch die Kinder von der Schule abgingen. 
Über die Ämter hinaus (Vorstandsvorsitz, Stv. des 
Vorsitzes, Kassenwart*in, Kassenprüfer*innen) 
braucht es immer auch das Engagement 
Freiwilliger, um an den verschiedensten Tätigkeiten 
mitzuwirken und Aktivitäten des Fördervereins 
überhaupt zu ermöglichen – dies kann Mithilfe beim 
Auf- und Abbau von Tischen und Ständen sein, das 
Backen leckerer Kuchen und Muffins oder die 
Übernahme konkreter Aufgaben durch eigenes 
Können wie bspw. zeitnah ein ‚Fördervater‘ DJ für 
die Schülerdisko sein wird! 
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Die finanzielle Ausstattung des Fördervereins speist 
sich durch verschiedene Quellen. Eine davon sind die 
jährlichen Mitgliedsbeiträge, die für fördernde 
Mitglieder bei mind. 20€ liegt und für aktive bei 18€. 
Nach oben hin gibt es natürlich keine Grenzen und 
wir freuen uns auch über Spenden, unabhängig von 
einer Mitgliedschaft, bspw. von euch verbundenen 
Firmen, Verwandten oder Bekannten. Kürzlich 
sammelte ein Fördervater in seiner Firma Geld für 
unseren Förderverein, was uns natürlich sehr freut 
und Investitionen ermöglicht. 

Eine große Überraschung war es, als wir im Juni die 
gesamte Elternschaft befragten, wer uns Kuchen 
oder sonstige Köstlichkeiten zur Verfügung stellen 
kann für den Spendenlauf und eine große Auswahl 
an liebevoll gestalteten, erfrischenden, süßen und 
weniger süßen Wegzehrungen zusammenkam!  

Somit endet dieser Passus mit einem großen 

DANKE an all diejenigen unter euch, die sich 

für den Förderverein engagieren, in welcher Form 
und Regelmäßigkeit auch immer! Und alle anderen 
(falls auch Nicht-Mitglieder den/das Zettelgen lesen) 
seien noch mit der Information versorgt, dass wir uns 
auch über eure Beteiligung freuen, wie auch immer 
diese aussehen mag und sofern sie für euch und eure 
zeitlichen und finanziellen Spielräume passt. 

3. Ausblick auf anstehende Veranstaltungen 

Zwei Veranstaltungen stehen in den Startlöchern und 
freuen sich auf Umsetzung. Eine davon dient 
sicherlich auch unserer Bekanntmachung und der 
Einnahme von Spendengeldern, die andere soll der 
pure Spaß für die älteren Schulkinder sein. 

So wird am 26.1.24 von 15-18 Uhr der Tag der 
offenen Tür stattfinden, an dem sich die Goethe-
Grundschule wieder nach außen präsentiert und 
interessierten Kindern und Eltern der Vorschulkinder 
mit Fragen und Antworten zur Verfügung steht. Der 
Förderverein möchte, wie in den vergangenen Jahren 
auch, kulinarisch zur guten Stimmung beitragen und 
gleichzeitig als eine Säule des Schullebens auftreten. 
Hier dürft ihr also schon mal gerne einen Vermerk in 
euren Kalender setzen und die Backzutaten 

rausholen, so dass wir eure Backwerke unter die 
Menschen bringen und darüber Spendeneinnahmen 
generieren können.  

Die zweite Aktivität, die euer Mitwirken in sicherlich 
geringerer Zahl und anderer Form erfordert, ist aber 
mindestens ebenso spaßig und freudvoll. Die Rede 
ist von der Schülerdisko, die am 1.2.24 und damit 
kurz vor den Winterferien stattfinden wird. 
Während der Lock-down-Phasen der Coronazeiten 
fand sie nicht statt, vorher erfreute sie sich aber 
bereits großer Beliebtheit. Nun soll sie wiederbelebt 
werden und eine erste Umfrage unter den 
Schüler*innen ergab großes Interesse. Ein DJ wird 
ab 17 Uhr bis in den Abend hinein den Plattenteller 
wirbeln und sicherlich den Musikgeschmack der 
Kinder und Jugend von heute treffen! Auch hier 
werdet ihr bzw. vielmehr eure Kinder noch 
rechtzeitig mit Informationen versorgt. Wichtig zu 
wissen ist noch, dass die Disko ausschließlich für die 
Fünft- und Sechstklässler*innen stattfindet, um 
ihnen eine gewisse Exklusivität zuzugestehen. 
Natürlich ist die Idee, die Disko jedes Jahr 
stattfinden zu lassen, so dass jedes Schulkind in den 
beiden letzten Schuljahren die Schuldisko besuchen 
kann. 

Was ihr bei der Planung Eurer Hilfsangebote für die 
Disko überlegen solltet, ist, dass die Kinder eventuell 
nicht wollen, dass die eigenen Eltern beim ersten 
Besuch der Disko mit dabei sind und gucken, wie 
eventuell das Tanzbein geschwungen wird. Nun ja, 
ihr könnt euch da zu Hause ja noch absprechen und 
wir verschicken zwecks Planung vorher sowieso 
noch eine Mail an die Mitglieder des FV.  

Voraussichtlich im März 2024 wird dann auch 
wieder die Mitgliederversammlung des 
Fördervereins stattfinden – das Datum wird den 
Mitgliedern rechtzeitig mitgeteilt. Wir überlegen 
schon, welche Lockmittel wir auffahren, um noch 
mehr von euch an dem Termin begrüßen zu dürfen – 
bei Ideen schreibt uns gerne;) 
Diesmal steht wieder die jährliche Wahl der 
Kassenprüfer*innen an. Im letzten Jahr fanden sich 
in Kasia und Katja zwei zuverlässige und patente 
Personen. Weiterhin werdet ihr selbstverständlich 
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wieder über unsere Tätigkeiten und finanziellen 
Auslagen informiert. Und es gibt wieder 
Vorstandswahlen (alle 2 Jahre), was in diesem Jahr 
mit einem besonders großen Wehmutstropfen 
verbunden ist. Dana Wenzel, die bisherige 
Kassenwartin, wird uns verlassen. Ihre Kinder haben 
längst die Grundschule beendet und sie übt noch bis 
zu eben dieser kommenden MV ihr Amt gewohnt 
zuverlässig und gewissenhaft aus. Sie trat 2015 in 
den FV ein und war seit 2016 (!) Kassenwartin. Nun 
darf sich die nächste Schule freuen, eine so versierte 
und engagierte Person in der Elternschaft begrüßen 
zu können und wir werden sie als Informations-
quelle und liebenswerte Persönlichkeit vermissen. 
Danke Dana, für deine langjährigen, treuen 
Dienste!!! 

Weitere Veranstaltungen wird es sicher geben. Auch 
hier lohnt der regelmäßige Blick auf der 

Schulhomepage unter der Rubrik ‚Förderverein‘  
‚Aktuelles‘.  

4. Projekt ‚Lust auf Engagement‘  

Auf diesen Punkt wollen wir einen gesonderten 
Fokus legen, passt er inhaltlich doch gut zum Thema 
‚Engagement‘ und ‚Veranstaltungen/Projekte‘. Der 
Vorstand des FV bewarb sich kürzlich für das 
Pilotprojekt ‚Lust-auf-Engagement‘ beim lsfb 
(Landesverband der Kita- und Schulfördervereine 
Berlin-Brandenburg e.V.). Dabei geht es um die 
Planung einer AG an der Schule, bei der Kinder 
Mitbeteiligung erleben und erlernen sollen. Sei es 
bspw. die Entwicklung eines Verständnisses von 
Demokratie samt den Möglichkeiten und Grenzen 
oder das Kennenlernen von Ehrenamtlichen auf 
kommunaler Ebene. Wie für ein Pilotprojekt typisch 
ist vieles noch offen und wird erst entwickelt, vor 
allem dann auch in der konkreten Zusammenarbeit 
mit den Kindern. Gelernt werden soll durch 
Erfahrungen und da sind die zukünftigen AG-Kinder 
natürlich besonders gefragt: Was gefällt Ihnen am 
Projekt, was nicht? Was für Wünsche haben sie? Wie 
können diese umgesetzt werden? Wer wäre da 
anzusprechen? Wie geht man mit Begrenzungen 
um? 

Das Projekt wird an drei Grundschulen in 
Brandenburg umgesetzt und von der Deutschen 
Stiftung für Engagement und Ehrenamt (DSEE) mit 
insgesamt knapp 100.000 Euro gefördert.  

Kürzlich fand ein erstes Konzeptionstreffen in der 
Goethe-Grundschule unter Anwesenheit von Frau 
Henkes und Frau Mikosch von der Schule, Frau 
Schuh, Frau Weißbach und Frau Schluzy-Neumann 
vom lsfb und Frau Überall und Herrn Schröder vom 
FV statt. Ab voraussichtlich März 2024 soll die AG 
dann starten und bis zum Herbst stattfinden. Eine 
ausführliche Evaluation im Anschluss ist geplant, 
deren Ergebnisse dann auch darüber entscheiden, 
ob dieses Format so wiederholt werden sollte.  
All die o.g. Beteiligten sind voller Tatendrang und 
Vorfreude, im jeweils möglichen Umfang zum 
Projekt beizutragen. Wir verweisen an dieser Stelle 
nochmal auf unsere Homepage, denn dort befindet 
sich ab sofort eine Seite zum ‚Projekt Lust-auf-
Engagement‘, auf der möglichst aktuell über das 
Projekt berichtet wird. Beim lsfb wird auf der 
Homepage auch über das Projekt berichtet:  
https://lsfb.de/lust-auf-engagement/ 

 

Wir wünschen euch  
und euren Kindern  

frohe Weihnachten, ein friedvolles 
und gesundes Miteinander,  

vor Freude glänzende Kinderaugen 
und einen erholsamen Jahreswechsel. 

 
Herzlichst,  

Tina Hempel, Sarah Überall und Dana 
Wenzel vom Vorstand des 

Fördervereins 
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